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卫冕1500米自由泳，孙杨收获第三金
本报巴塞罗那8月4日讯

（特派记者 胡建明） 当地时
间8月4日晚（北京时间8月5日
凌晨），在游泳世锦赛男子1500

米自由泳决赛中，继在巴塞罗
那夺下400米和800米自由泳金

牌后，孙杨以14分41秒15的成
绩卫冕1500米，因此成为继澳
大利亚名将哈克特之后第二
位在同一届世锦赛上包揽这
三项金牌的中长距离自由泳
之王。同时，这也是孙杨在世

锦赛赛场夺得的第五金，一
举追平了女蛙王罗雪娟保持
的中国游泳选手在世锦赛上
的夺金纪录，孙杨就此以3金
1铜结束了巴塞罗那世锦赛
之旅。在随后进行的女子400

米混合泳中，叶诗文表现不佳，
获得第七名。

孙杨此次卫冕男子1500米
自由泳得益于超乎寻常的冲刺
能力。前1400米，孙杨基本上跟
随在加拿大选手科克伦之后，

随后孙杨真正开始加速摆脱，
他一下超过科克伦，1450米时
直接领先0 . 93秒。这下没悬念
了，孙杨最后时刻发力狂冲，以
1 4分4 1秒1 5的成绩获得了冠
军，科克伦获得亚军。

老老朱朱想想复复合合，，孙孙杨杨还还在在等等什什么么？？
本报特派记者 胡建明
8月4日发自巴塞罗那

8月3日晚上，圣乔治宫体育
馆像往常一样沉浸在有规律的喧
嚣声中，运动员在忙着备战或者
比赛，观众则忙着寻找属于自己
的乐趣。就在这样一个普通的日
子里，此前一直保持沉默的朱志
根面对媒体打开了话匣子。他没
有掩饰自己对孙杨的爱与期盼，
他说，自己的大门始终都为孙杨

敞开着。现场的很多记者互相开
玩笑说：“这师徒俩要复婚了。”

朱志根的这次发声完全可以
看成是他对外发出的三点声明。第
一，我的大门始终都向孙杨敞开
着；第二，我依然对孙杨行使着教
练员的职责；第三，我已经为孙杨
搭建好了未来三年的训练计划，我
可以帮助孙杨成为世界自由泳之
王。

在这次发声中，朱志根强调
说，他从来没有说过不带孙杨之类

的话。“大家可能觉得我严肃，其实
我对小孩(他对孙杨的称呼)很温
柔，我跟所有队员都有沟通，下一
步我会和小孩多接触、多沟通、多
交谈。”对于师徒间关系和矛盾，朱
志根说，“过去的事情就过去了，都
不要去提了。十几年我带他下来，
首先一个我们感情上是有的。我没
有排斥过他或者说不带他之类的
话，这个是从来都没有的！”

朱志根透露，在这次比赛期
间，孙杨每场比赛前后都会与朱志

根进行交流，“应该说他非常好地
执行了我们制定的比赛战术，包括
赛前热身和赛后放松安排。小孩的
成功是训练刻苦、比赛作风顽强的
结果，是他的父母从小到大一直到
现在全力支持的结果，前段时间张
亚东教练带他也带得非常好。”

”孙杨将在现有的400米和
1500米中长距离的基础上，再冲
击200米和100米两个短距离项
目，从而实现统治自由泳的霸业。
接下来，我将要完善他的技术细

节，从专项训练中得到更大的提
高，目标是2016年里约奥运会！小
孩只要走好自己的路，统治世界
自由泳十年是没问题的！”

这一段时间，孙杨每次比赛
过后都会发表感谢朱志根的感言，
但老朱从来未做过回应，当时，很
多人都认为，以老朱的倔脾气看，
他不会接受孙杨的示好，谁也没有
想到，比赛就要结束了，他突然出
招。老朱的态度已经很明确，接下
来就要看孙杨如何接招了。

本报特派记者 胡建明

“老朱根本就不是热脸贴冷屁
股的人，当初对孙杨那么强硬，现在
撕下老脸来示好不是他的风格。最
大的可能是，他和孙杨已经私下达
成复合的协议，声明不过是舆论导

向而已，也是给孙杨一个台阶
下。”一位熟知朱志根个性
的朋友如是说。

对于孙杨和老朱来
说，这是一个最好的结果。

如果这师徒二人真的分手，受
伤害最大的不是老朱，而是孙

杨的前途和中国游泳的发展前
景。包括孙杨在内的很多人都知

道，如果没有老朱的栽培，孙杨不
可能有今天。老朱独特的有氧训练
手段，是孙杨能称霸中长距离游泳
的法宝。抛弃老朱，就相当于抛弃了
制胜的法宝。

对于老朱来说，抛弃孙杨，就相
当于抛弃了一块最最优质的璞玉。
这是任何一名教练员都不愿做，也
不忍心去做的事情。惜才爱才是所
有教练员的共性，谁都不会忍心
看着孙杨这样一个百年难遇的
泳坛奇才被荒废掉。张亚东短
时间内看是与孙杨配合得不
错，但长远地看，孙杨需要一
个技术型、业务型教练，而不
是一位心理医生。所以，即便
是游泳管理中心的领导们也

都认为，朱志根才是最适合孙
杨的。

还有一个问题不得不提，如果
队员一出成绩就要求换教练，那教
练的利益如何保证？如果教练没有
安全感了，又如何带出优秀运动员？
所以说，领导们不会不明白其中的
利与弊。只要领导愿意出面协调问
题、平衡利益，那老朱和孙杨的“复
婚”之路就水到渠成了。
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拥有一个高迪还不够

不管你对巴塞罗那多么陌
生，只要你一进入这个城市，导
游肯定会最先向你介绍“安东
尼奥·高迪”这个名字。“看那个
还未完工的大教堂，就是高迪设
计的圣家堂，这座教堂始建于
1884年，没有人知道何时能完
工……”除此之外，米拉之家、巴
特罗公寓、古埃尔公园都是高迪
设计的。上网随便一搜索，你就
会知道这些建筑有多么伟大。

高迪的设计一向以夸张大
胆而著称，让人羡慕嫉妒的是，
巴塞罗那除了有高迪，还有人
人皆知的大画家毕加索。他的
创作风格与高迪如出一辙，同
样是不循规蹈矩，充满了乖张、
奇幻的想象力。

梅西们也来凑热闹

一方水土养一方人，像巴
塞罗那这样充满文艺范的地
方，培养出来的运动员也都很

有文艺气息，巴塞罗那足球队
就足以说明问题。

在目前的世界足坛中，巴塞
罗那是公认的足球技术最好的
球队。他们是凭什么做到这一点
的？因为他们有扎根巴塞罗那的
拉玛西亚足球训练营。像巴萨阵
中的哈维、伊涅斯塔、法布雷加
斯、皮克、布茨克斯都出自这里，
而且像哈维、皮克、布茨克斯都
是土生土长的巴塞罗那人。

最值得肯定的是，就连技
术出众的阿根廷人都被这里的
足球艺术折服了，像梅西就是
2000年一到拉玛西亚试训就决
定留在这里。在拉玛西亚足球
艺术的熏陶下，梅西球技飙升，
现在他已经成为公认的世界上
球技最好的球星。本赛季，巴西
新星内马尔也加盟到了巴萨，
显然，他看中的不仅仅是巴萨
俱乐部给他开出的高薪，而且
还有这里独特的艺术足球氛
围。想当年，马拉多纳、罗纳尔
多、罗纳尔迪尼奥等被称为“球
场艺术家”的足球明星，也都在
这儿展示过。

大师影响整座城市

巴塞罗那为什么会涌现如
此多的艺术大师呢？正在游泳
世锦赛当志愿者的加西亚·佩
雷斯说，是巴塞罗那独特的教
育体系造就了一些大师级艺术
家，这些艺术家反过来又影响
了大部分人的修为。

佩雷斯说，因为巴塞罗那所
属西班牙加泰罗尼亚自治区，这
里的人从一出生就要掌握两种
语言——— 西班牙语和加泰罗尼
亚语，这就让孩子们的头脑自小
就得到了比较充分的开发。等长
大后，他们还要再选修一门外
语，法语是大部分孩子的首选。

据了解，巴塞罗那从小学
到大学的教育体系，与中国并
没有太大的区别，区别大的地
方是教育方法。“我们这里的教
育以鼓励创新为主，老师不会
要求我们去死记硬背一些东
西。”幸福的是，这里的学生能
经常接触像毕加索、高迪这些
大师的作品，看得多了，自然就

会受到影响。
值得一提的是，巴塞罗那

是一个非常喜欢阅读的城市。
在这里，不管坐公交车还是去
海边晒太阳，都会看到有人在
阅读，有些人还一边读一边做
笔记。“我们这个习惯是很值得
自豪的，因为我们西班牙出了
很多著名大作家，才吸引了更
多的人参与阅读。”像著有《堂
吉诃德》的塞万提斯就备受巴
塞罗那人推崇。

大话西游

打磨璞玉，
妥协一下也无妨

毕毕加加索索带带着着梅梅西西玩玩文文艺艺
当一个城市拥有高迪、毕加索、米罗、塔比埃斯……这些世界级的艺术大师，她想不文艺、不奇

幻、不乖张都不行。来巴塞罗那这么多天，每次一走上街头，我都会不由自主地去想，上帝为什么会如
此青睐这一亩三分地？

本报特派记者 胡建明 8月4日发自巴塞罗那

巴塞罗那的凯旋门和圣家大教堂是建筑史上的杰作。
本版照片均为本报特派记者 胡建明 摄

巴塞罗那随处可见的
街头画家
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